

VIDA OFICIAL**LA EMBAJADA DE PARIS**

El ex-ministro don Juan Navarro Reverter ha desmentido rotundamente que se haya pensado en él para nuestra Embajada de París.

BURELL Y LA ACADEMIA ESPAÑOLA

Algunos periodistas han interrogado al señor Burell sobre el momento político.

El ex-ministro de Instrucción Pública, que verá en Fuenterrabía, les ha manifestado que en la actualidad no se ocupa de cuestiones políticas, pues está muy atareado preparando el discurso de ingreso que leerá en la Academia Española en la primera sesión que celebre la docta Corporación.

Semana Social DIOCESANA**Conclusiones aprobadas**

(Continuación).

SECCION OBRERA

Primera. Todas las instituciones diocesanas de carácter social han de ostentar el dictado de católicas, no pudiendo ser neutrales, y debiendo, por lo tanto, estar sometidas a la aprobación de la Autoridad eclesiástica.

Segunda. Ruega esta Asamblea a todas las Sociedades obreras católicas diocesanas que establezcan en sus reglamentos la siguiente cláusula: «Ninguno de sus socios podrá colaborar ni cotizar en instituciones de carácter anticatólico; si alguno contraviniere este artículo será expulsado de la Sociedad».

Tercera. La organización preferida por los obreros de la diócesis vascongada y al presente de resultados más prácticos para ellos es la sindicación exclusivamente obrera, sin interacciones patronales, bajo la dirección de la Iglesia ejercida inmediatamente por un Consiliario designado por el Prelado.

Cuarta. En cada población no debe haber más que un Sindicato católico profesional del mismo oficio.

Quinta. Todos los Sindicatos católicos de obreros de una población deben formar una sola Federación local y por Federaciones regionales, llegar a una sola Federación nacional.

Sexta. Los Sindicatos y todas las Asociaciones Obreras Católicas para que sean instrumentos aptos de pacificación social deben procurar por todos los medios que estén a su alcance la formación religiosa, intelectual y profesional de sus socios. Y en el orden económico crear cuantas instituciones sean viables y beneficiosas para la mejora material del obrero; no habiendo inconveniente en llegar a la sustitución del contrato individual del trabajo por el colectivo y declarar la huelga cuando sea justa y necesaria e interdecir las fábricas, talleres o establecimientos que se nieguen a reconocer el Sindicato o a admitir sus reclamaciones.

Séptima. La sección obrera de esta Semana Social diocesana acuerda que los Sindicatos católicos de obreros que se formen en adelante en esta diócesis se llamen SINDICATOS CATÓLICOS DE OBREROS (tal oficio).

Otava. Asimismo acuerda que se creen Sindicatos de aprendizaje, para fundar en todas las Federaciones lo evitar que la juventud obrero-católica vaya al campo contrario.

Novena. Que en cada localidad obrera se levante una Casa Social Católica donde se cobijen y convivan todas las instituciones sociales, y en la cual se puedan realizar los cuatro fines principales que debe perseguir la acción social católica, concebida en toda su integridad: religioso, instructivo, económico y recreativo.

(Se continuará).

ULTIMA HORA

(Por teléfono y telégrafo)

Madrid, 11-2 madrugada.

UNA SOLA CLASE DE PAN

La Comisaría de Abastecimientos ha dado un decreto en virtud del cual, desde el día 20 de corriente se elaborará solo una clase de harinas que deberá producir un rendimiento no inferior a un 75 por 100.

El pan que se elabora será de una clase, aunque con libertad de darle formas distintas.

Se prohíbe la elaboración y venta de pan de lujo.

La elaboración y venta de harinas para pasteles, bizcochos y pasta de sopa, quedará sujeta a las restricciones que determine la Comisaría de Abastecimientos.

Dentro de ocho días se nombrará un Comité de fabricantes de harina encargado de hacer ejecutar el acuerdo de esta Comisaría.

Se prohíbe sacar de unos puntos a otros, trigo, si no se indica en las guías de salida el Sindicato harinero a que vaya destinado el trigo.

En cada provincia se formará un Sindicato, el cual podrá reunirse con los de otras provincias, si así lo estima necesario.

Las compras de trigo se efectuarán al precio de tasa.

CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media se reunieron los ministros en Consejo.

El señor García Prieto dijo que la huelga de Peñarroya seguía en el mismo estado.

El señor Dato llegó tarde, por haber sido ministro de Estado desplazado la noche anterior.

Le visitaron el ministro de Bélgica y el secretario de la Legación de Japón.

A las nueve de la noche terminó el Consejo.

A la salida manifestó Romániz que el Consejo había terminado el examen de los presupuestos. Dijo que ya no se celebraría más que el de hoy en Palacio. El Consejo ha dedicado 21 horas a la labor económica, siendo éstas bien aprovechadas.

Terminó el consejo por decir que mañana iría a Sigüenza.

E señor González Besada saldrá también enseñada para Galicia.

El señor Maura manifestó que no sabía cuando regresaría a Solórzano. Añadió que aunque la labor económica no había quedado terminada; por ahora no se reunirán los ministros en Consejo.

LA NOTA OFICIAL

La nota entregada a los periodistas decía que el Consejo se había ocupado de las líneas generales del futuro presupuesto y de algunas leyes, referentes a varios ministerios.

DETALLE CURIOSO

Un ministro ha tenido la paciencia de hacer una Estadística sobre los Consejos celebrados en estos días.

Se han consumido 22 horas; ha habido 342 intervenciones de los ministros; 12 de ellas con honores de discursos; 406 rectificaciones, y se han leído 57 documentos.

CUMPLIMENTANDO AL REY

Esta mañana recibió el Rey la visita del señor Maura.

También acudieron a saludarle el subsecretario de la guerra, quien fué a dar gracias al monarca por su nombramiento, y el general Monteverde que en breve se dará a visitar el frente americano.

Hoy sale para Santander S. M. el Rey.

EL REY A SANTANDER

Después del Consejo marchará en dirección a la Granja, donde almorzará con la Infanta Isabel. Desde allí seguirá su viaje para la capital montañesa.

La Constancia

VÉNDESE EN SAN SEBASTIÁN
EN LOS PUESTOS SIGUIENTES

D.ª Ramona Viquendí.---Mayor, 1.
Hijas de Aramburu.---Alameda, 23.
Cesar.---Miracruz, 8.
Estación de Amara.
Mercado de la Brecha.

EN LAS SIEVAS DE MARÍA
Mañana, lunes día 12, tendrá lugar en esta Capilla y ante el Altar de la Virgen Santísima del Pilar, la Vela de las señoras de su Corte de Honor.
La misa de Comunión será a las 8.

Los exploradores**DOÑA CRISTINA EN EL CAMPAMENTO**

A las once de la mañana llegó al campamento general de Martutene S. M. la Reina doña Cristina, acompañada del príncipe Pío de Saboya y de la condesa de Mirasol.

La augusta señora fue recibida por el Comisario general de la Asociación, duque de Lluna, gobernador civil señor García Bajo, y por los miembros del Consejo Nacional y delegados regionales.

Con S. M. iban los hijos del infante don Fernando.

La Reina madre visitó detenidamente el campamento general penetrando en algunas tiendas y conversando con los instructores.

Luego todos los exploradores desfilaron en formación ante S. M.

Los muchachos cantaron el «Himno de los exploradores».

Al abandonar la augusta dama el campamento, fué despedida con los burras y vitores fúnebres de los boy scouts».

Bolsa de Bilbao

Hoy se han efectuado las siguientes cotizaciones:

Crédito de la Ución Minera: 875; 870 fin del corriente; 870; 880 fin de Septiembre.

Rio de la Plata: 284.
Banco Vasco: 330.

La Robla: 518.50.
Vascongas: 555.

Sota y Aznar: 3.440 fin del corriente; 3.470 fin del corriente con prima de 40 pesetas.

Nervión: 3.170 fin del corriente.
Unión: 1.400, 1.410 y 1.405; 1.405, 1.410, 1.415 y 1.420 fin del corriente; 1.450 fin del corriente con prima de 25 pesetas; 1.450 fin de Septiembre.

Vascongada: 1.400 fin del corriente.
Guipuzcoana: 865; 870 fin de corriente.

Mundaca: 650, 655, 660, 665 y 670; 675 y 670 fin del corriente.

Europa: 810.
Bilbao: 650, 655 y 660; 650, 660 y 665 fin del corriente.

Gascuña: 615, 618 y 620; 630 y 35 fin del corriente.

Iturri: 1.100.

Altos Hornos: 624 precedente; 625 del día; 630, 635 y 640 fin del corriente; 650, 652, 50 fin de Septiembre.

Londres (cheque): 18,18 y 18,22.

Cosas de la calle

MALO Y...
Fue denunciado un panadero por vender el pan falso de peso.

CHOQUE

En la calle de Zubietu, un carro cargado con madera, chocó con un tránsito de Tossa, al que rompió un cristal.

BAJADA IMPROVISADA

En la calle de la Subida al Castillo vio un automóvil (descubierto el chofer del terreno) tuvo que bajar por la escalera al atrio de Santa María, sin poder contener el auto hasta la calle del 31 de Agosto, sin haber ocurrido novedad alguna.

DETENIDOS

Fué un individuo que se encontraba en completo estado de embriaguez y escanda iba dirigiendo insultos a los vecinos de la calle de Egüa, acompañando los insultos con blasfemias.

Fué puesto a disposición del gobernador civil, por carecer de domicilio en esta capital.

También fué detenido un muchacho que días pasados subió a una casa y se extrajo en arrancar las puertas de los timbres.

Se le puso a disposición del Juzgado.

DENUNCIADOS

Lo fueron ayer las personas siguientes:

Los choferes de 16 automóviles, por no llevar la luz correspondiente en la parte posterior, según está ordenado.

Se jugará con diez peletas de 90 gramos, de don León Herreros.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

Palcos 1^a fila, 2 pesetas. Palcos 2^a

La Unión y el Fénix Español**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**

Capital Social.---12.000.000 de pts. efectivas

completamente desembolsada

Agencia en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.---Seguros contra incendios.---Seguros de valores.

Seguros contra accidentes.

Subdirectores en Guipúzcoa:

Sres. Hijos de Lapazarán.

Garibay, 11, 3.^o

Agencia: Señora viuda de FELICIANO ECHEVERRIA, Plaza Lasala, 2

DE MADRUGADA

(Por Telégrafo y Teléfono)

Madrid, 11-3 madrugada.

Los aliados toman Montdidier y prosiguen su avance**Parte alemán de la noche**

La batalla se ha extendido desde el Ancre al Oise.

Los ataques del enemigo se estrellaron contra nuestras líneas.

Parte austriaco de la noche

En el frente montañoso y en la región del Veneto, grandes combates de infantería.

Las tropas de la Entente, depués de una violenta preparación de artillería, se lanzaron al ataque contra nuestras posiciones entre Canove y Asiago siendo rechazados con grandes bajas.

Nueva ola de infantes fué lanzada al asalto siendo de nuevo rechazada.

Nuevos intentos de asalto hicieron que el adversario pusiera pie en nuestras posiciones, siendo luego lanzado de ellas. En el terreno de Asolo, las tropas resistieron e azolvieron al enemigo.

E Amania nada que señalar.

Parte italiano de la noche

En Gindacaria y en la meseta de Asiago, tropas inglesas, francesas e italianas asaltaron las líneas austriacas. El día 8 forzaron el paso de Chiese llegando al valle del Horti. Capturamos 21 prisioneros.

Del 8 al 9 destruimos los atrincheramientos enemigos entre Colmiane y Asiago, penetrando en las trincheras enemigas y ocasionando graves pérdidas al adversario.

Acto seguido regresaron nuestras tropas, habiendo cogido 374 prisioneros, 10 oficiales, 10 ametralladoras y cuatro lanzabombas.

Durante la mañana, tras fuerte prepar